



PERÚ

Ministerio  
de la Producción

Despacho Viceministerial  
de MYPE e Industria

Dirección General  
de Industria

## PRIMERA SÍNTESIS DE NOTICIAS

Fecha: Martes, 19 de octubre de 2010

### MYPE e INDUSTRIA

#### ALAN GARCÍA PROPONE NUEVO BLOQUE ECONÓMICO

La formación de un nuevo bloque de integración regional entre Panamá, Chile, Ecuador, Colombia y el Perú fue lo que propuso ayer el presidente Alan García, con el objetivo de estrechar los lazos entre los países mencionados. “[La unión de estas cinco naciones sería] el acto más audaz que podría hacer nuestro continente en este tiempo y se lograría rescatar el concepto de integración, que está –lamentablemente– en ruina, en algunos casos”, manifestó durante la firma de un acuerdo agrícola entre el Perú y Panamá. De acuerdo con el mandatario, este nuevo bloque de integración permitiría el libre ingreso de bienes, servicios, capitales y personas. Además, sería posible trabajar en conjunto con sistemas como el APEC. También explicó que ha cursado cartas a los presidentes de cada uno de los países para hacerles conocer su propuesta. APOYO EMPRESARIAL. Consultado sobre el tema, el titular de la Asociación de Exportadores (ÁDEX), Juan Varillas, manifestó su respaldo a la iniciativa presidencial. “Si se trata de un bloque comercial, es una propuesta interesante, porque permitiría enfrentar conjuntamente problemas coyunturales en el ámbito internacional”, sostuvo. Sin embargo, el representante de los exportadores dijo que es necesario verificar que tal propuesta no colisione con la participación peruana en la Comunidad Andina (CAN). (El Comercio B4/El Peruano 2/Gestión 9)

#### INTEGRACIÓN

En el marco de la ceremonia de suscripción del acuerdo de cooperación agrícola en materia de riego entre los ministerios de Agricultura de Perú y Panamá, el presidente de la República Alan García Pérez estimó que antes de diciembre de este año se suscribiría un TLC entre ambas naciones. (Expreso 16)

#### ÚLTIMA RONDA DE TLC CON JAPÓN EN DOS SEMANAS

La última ronda de negociaciones para alcanzar un Tratado de Libre Comercio (TLC) con Japón se realizará en la primera semana de noviembre en Lima, afirmó el viceministro de Comercio Exterior, Carlos Posada. “Hemos retomado las conversaciones con Japón pues estábamos en una etapa bastante complicada en cuanto a acceso a mercados, básicamente por la dificultad de los japoneses de otorgar o incluir en su oferta arancelaria productos de gran interés para Perú”, indicó. (La Razón 13/Correo 7)

#### TLC PERÚ-COREA EN VIGENCIA EN PRIMEROS MESES DE 2011

Los gobiernos del Perú y de la República de Corea proyectan que el Tratado de Libre Comercio (TLC) bilateral entrará en vigencia en el primer trimestre del próximo año, sostuvo el viceministro de Comercio Exterior, Carlos Posada. (El Peruano 11)

#### PERÚ CONSIDERA ELEVAR SANCIÓN PARA COLOMBIA

Restricciones a la vista. El gobierno elevará los aranceles aduaneros a cinco productos que ingresan de Colombia y que están por definir. El Tribunal Fiscal Andino de la Comunidad Andina resolvió fijar una sanción arancelaria de 5% a Colombia, por la prohibición que aplicó a la exportación de arroz del Perú. Para el viceministro de Comercio Exterior, Carlos Posada, esa tasa debería ser mayor por el daño generado a los exportadores (100 mil toneladas de arroz peruano). Aseguró que han buscado mercados alternos (Chile o Mercosur). (Perú 21, 8/Correo 8/El Peruano 8/Gestión 6)

#### BOLIVIANOS ANALIZAN INVERTIR EN ILO

Aproximadamente un centenar de empresarios bolivianos vendrá este miércoles a la ciudad de Ilo, Moquegua, para analizar posibilidades de inversión y contribuir al relanzamiento del proyecto Playa Bolivia, conocido como Boliviamar, señaló el cónsul de Bolivia en Ilo, Eduardo Iñiguez. “Generalmente Bolivia importa por Chile productos de línea blanca, televisores, refrigeradores, entre otros, pero la idea es que eso cambie. Toda una federación de comerciantes está viniendo al Perú para ver posibilidades de inversión”, declaró. Refirió que

los comerciantes de su país escucharán con atención los diversos acuerdos que alcancen mañana los gobiernos de Perú y Bolivia, a fin de dinamizar la inversión en Ilo, especialmente en Boliviamar. (La Razón 13/El Peruano 4)

#### **DEMANDA POR PRODUCTOS CRECE EN PROVINCIAS**

Un reciente estudio realizado en Ica, Arequipa, Chiclayo y Huancayo reveló que también en provincias hay un alto nivel de consumo. El estudio presentado por el profesor José Luis Wakabayashi durante el 5to encuentro de Consumo Masivo realizado por la Escuela de Postgrado de ESAN señaló que el 70% de las visitas a los centros comerciales en provincia son a las tiendas de ropa, y que de cada diez personas, dos de ellas van al centro comercial entre 2 y 3 veces al mes, siendo las mujeres quienes más acuden a estos establecimientos. (La Primera 11)

#### **COLOMBIANA CANDELAZO BUSCA FRANQUICIA PERUANA**

La solidez económica que muestra nuestro país ha motivado que cada vez más empresas de diferentes rubros deseen incursionar en el mercado peruano. La empresa colombiana Candelazo, con más de 14 años de experiencia en productos creadores de fuego, se encontraría interesada por incursionar con mayor fuerza en el país a través de franquicia el próximo año, según reveló su gerente general, Pablo Escobar. "Me interesaría ingresar al mercado peruano con mayor fuerza pero con una franquicia; todavía no he mantenido conversación con alguna empresa pero me encuentro muy interesado", dijo. Detalló que desde hace dos años se encontrarían abasteciendo con sus productos a Sodimac, manteniendo una facturación anual de US\$ 200 mil en sus distintos locales y diversas líneas. (Gestión 11)

#### **BANCO DE COMERCIO CAPACITA A MYPES**

Una de las principales necesidades de las Mypes es la capacitación, por ello el Banco de Comercio con el objetivo de contribuir con el crecimiento de las micro y pequeñas empresas de nuestro país, ha desarrollado el Programa innovador de Capacitación Móvil "Creciendo Juntos", en el cual especialistas dictarán temas sobre Administración, Finanzas, Legal, Contabilidad y Marketing. El mencionado programa que busca contribuir a una cultura de desarrollo empresarial, estará en una primera etapa en Magdalena, Ventanilla, Villa El Salvador, Santa Anita, Ate y Lima. (La Primera 11)

#### **EMPRESAS QUE CUMPLEN NORMAS**

Según el Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo, el 71,3% de las 786 empresas fiscalizadas este año cumplen todas las normas de seguridad y salud ocupacional. La muestra comprende las regiones Lima, La Libertad, Cusco, Lambayeque y otras seis. (El Comercio B4)

#### **EXPORTACIONES**

El Minag informó que de enero a agosto del presente año, el Perú exportó un total de 311,390 toneladas de frutas al exterior, monto que es 38% más que el volumen registrado en el mismo periodo del año anterior. (Expreso 16/El Comercio B7)

#### **SE DUPLICAN CAMBIOS DE ZONIFICACIÓN PARA USO COMERCIAL EN LIMA**

Hasta finales de setiembre, Lima Metropolitana registró un mayor número de cambios de zonificación, superando el total registrado en todo el 2009. A través de las ordenanzas emitidas por la Municipalidad de Lima en los primeros nueve meses de este año, unos 23 distritos limeños hicieron unas 77 modificaciones de zonificación, mientras que en el 2009 se registraron 66 cambios por un total de 22 distritos. Este registro toma en cuenta las ratificaciones y desafectaciones de suelo con uso público a zonificar. De las modificaciones realizadas este año, destaca el aumento en los cambios de zonificación de áreas para uso comercial. En el 2009, se hicieron 18 modificaciones de espacios o inmuebles para uso residencial, frente a nueve de uso comercial, mientras que este año hubo 21 cambios para uso residencial y 19 de índole comercial. (Gestión 2)

#### **TASA DE REFERENCIA DEL BCR CERRARÁ 2010 EN 3.5%**

La tasa de referencia del Banco Central de la Reserva (BCR) podría culminar el año hasta en 3.5%, para equilibrar el nivel inflacionario y crecimiento desmesurado de la economía, aseguraron especialistas. Para el economista Javier Zúñiga, la tasa de referencia subirá en función a la inflación y como medida contractiva para tratar el crecimiento económico del país; ya que aún no estamos listos para responder a un nivel de crecimiento tan elevado como un 9%, debido a los inconvenientes en la infraestructura. Asimismo, Zúñiga aseguró

que este mes el nivel inflacionario subiría impulsado por el sector de alimentos y bebidas. (Expreso 16)

### **INDECOPI SANCIONÓ ENTIDADES FINANCIERAS**

Entre enero y setiembre del presente año, el Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual (Indecopi) impuso 21 sanciones a establecimientos comerciales y otras 21 a diferentes entidades financieras de las regiones Loreto y Ucayali, por infringir los derechos de los consumidores. (La Primera 10/El Comercio B5)

### **INSTALACIONES PARA GASOHOL**

El Ministerio de Energía y Minas aprobó el Estudio de Impacto Ambiental de la empresa Consorcio Terminales para la adecuación de tanques para recepción y despacho de etanol anhidro, a fin de ser mezclado con gasolinas (gasohol) en el Terminal Eten (Lambayeque). La adecuación se hará en el tanque nuevo N°4 de la empresa, que tiene capacidad de cinco millones de barriles. Asimismo, se implementará las instalaciones de despacho de gasolina 90/84 octanos. El proceso involucrado en el proyecto consiste en la recepción de etanol, que se proyecta en una nueva área de recepción de camiones cisternas de hasta 10,000 galones de capacidad. La mezcla de etanol con gasolinas será realizada en línea, en las mismas zonas de despacho de gasolinas. Consorcio Terminales fue creada por Graña y Montero Petrolera y la alemana Oi Itanking, empresa especializada en almacenamiento de líquidos a granel. Desde este año, el abastecimiento de gasohol se aplica en el norte. (Gestión 12)

### **FIRST QUANTUM COMPRA A ANTARES MINERALS Y MIRA SINERGIA CON XSTRATA**

La minera canadiense First Quantum Minerals Ltd. acordó comprar a la minera junior Antares Minerals (también de Canadá) por un valor de US\$ 450 millones y estudia una cooperación con Xstrata plc y otros desarrolladores mineros por recursos minerales cercanos. Esta medida se realizaría tras la compra del proyecto de cobre Haqira (Apurímac), que se encuentra cercano al proyecto de Las Bambas, perteneciente a Xstrata. "Tendremos conversaciones con algún operador en la región de manera inevitable, a fin de crear sinergias en aspecto de infraestructura", precisó Clive Newall, presidente de First Quantum. Ejecutivos de la empresa también señalaron que ambas empresas se encuentran en capacidad de compartir energía eléctrica, acceso de carreteras e infraestructura en la zona. (Gestión 11)

## **PESQUERÍA**

### **PESQUERAS EN LA BOLSA**

En el Perú se verá una "ola" de ofertas públicas por empresas pesqueras a medida que la integración con las bolsas de Colombia y Chile impulse la demanda de los inversores, dijo el vicepresidente de la SNP, Ricardo Bernales. Los productores de harina de pescado como Pesquera Diamante y Pesquera Exalmar podrán vender acciones en la bolsa de Lima el 2011, agregó Bernales, quien también es director de Diamante. "El trabajo sobre la gobernanza empresarial está en marcha y asumimos un socio financiero ", dijo Bernales, para luego agregar que "otras compañías también planean acudir a los mercados bursátiles". La integración de bolsas será en noviembre. Solo dos de 14 productores de harina de pescado, Copeinca y Austevoll Seafood, unidad de Austral Group SA, cotizan en la Bolsa de Lima, mientras que CFG Inversiones tiene acceso a los mercados asiáticos a través de su empresa matriz, China Fishery Group, dijo Bernales. (Gestión 12)

## **ACTUALIDAD**

### **SEÑOR DE LOS MILAGROS, PATRONO DEL CATOLICISMO**

Durante el paso de la imagen del Señor de los Milagros por la Plaza de Armas, el presidente de la República, Alan García Pérez, promulgó la ley que declara al Cristo de Pachacamilla, hasta ahora Patrono de Lima, Patrono de la Espiritualidad Católica del Perú. (Expreso 2/Correo 3/La República 21/El Peruano 3)

### **EVO MORALES APUESTA POR MEJORAR RELACIÓN**

(...) El presidente de Bolivia, Evo Morales, afirmó que la reunión que sostendrá hoy con su par peruano Alan García marcará el relanzamiento de las relaciones bilaterales, colocándolas en un "nivel muy alto", como lo han sido históricamente. En diálogo con la prensa de su país, el mandatario incluso evocó la Confederación Perú-Boliviana del siglo XIX. Los presidentes Morales y García se encontrarán en Ilo y firmarán acuerdos para revivir el, hasta ahora,

olvidado proyecto Boliviamar, que le otorga una zona franca al país del altiplano. (Perú 21, 6/Correo 9/Expreso 6/La Primera 3/El Peruano 4/Gestión 22)

### **BOLIVIA Y PERÚ TUVIERON PRIMER 2+2**

Los cancilleres de Perú y Bolivia, José Antonio García Belaunde y David Choquehuanca, así como los ministros de Defensa, Jaime Thorne y Rubén Saavedra, respectivamente, protagonizaron ayer la primera reunión del mecanismo del "2+2" entre ambas naciones, que concluyó con la firma de diversos acuerdos. García Belaunde detalló que la cita es una antesala al "encuentro histórico" que sostendrán hoy los presidentes Alan García y Evo Morales, y que servirá para "relanzar las relaciones bilaterales". (Correo 9/El Comercio A8)

### **VERÁN VOTO VOLUNTARIO**

El presidente del Congreso, César Zumaeta, anunció ayer que planteará a los portavoces de las diversas bancadas que se reinicie el debate destinado a la instauración del voto facultativo. Para aprobar esa reforma constitucional se requieren 80 votos, que, en la práctica, es bastante difícil por la composición de las fuerzas políticas. Frente a este escenario, el vocero aprista, Mauricio Mulder, pidió que la Comisión de Constitución debata y apruebe el proyecto de ley que elimina las multas para los omisos, lo que significaría eliminar el carácter obligatorio del sufragio. (Perú 21, 6/Expreso 5/Correo 10)

### **HOY ACABARÍAN CON ACTAS OBSERVADAS, DICE EL JNE**

El director de Registro de Organizaciones Políticas del JNE, Fernando Rodríguez, anunció que los Jurados Electorales Especiales culminarían hoy su evaluación de actas observadas. De otro lado, según reporte de la ONPE, Susana Villarán (FS) obtiene 38.565% frente al 37.488 de Lourdes Flores. Es decir un total de 38,027 votos de diferencia a favor de FS. (Perú 21, 7)

### **DESBORDE DE RÍO DEJA MIL 200 CASAS DAÑADAS**

Cerca de la medianoche de ayer, el ruido que produjo el desborde del río Chicón despertó de improviso a los residentes del valle del Urubamba, quienes salieron despavoridos a las calles debido a que el fuerte caudal inundó sus casas. Según informó el alcalde de Urubamba, Erick Cuellar, más de mil 200 viviendas, ubicadas entre la zona rural y urbana, resultaron afectadas por el fenómeno, que fue acompañado de un intenso aguacero. Asimismo, el burgomaestre reveló que la arteria más afectada por la inundación ha sido la avenida Mariscal Castilla, que ha sido cubierta por lodo y piedras. "En algunas viviendas el agua alcanzó hasta un metro de altura, por lo que muchas de ellas presentan daños severos en su infraestructura, en tanto decenas de predios agrícolas también fueron arrasados", sostuvo Cuellar. Sin embargo, tal como reza el dicho: No hay mal que por bien no venga, especialistas y técnicos de la Dirección Regional de Cultura hallaron, tras las labores de limpieza, un empedrado incaico que formó parte del Cápac Ñan o Camino Inca. Así lo informó el jefe de Sitios y Parques Arqueológicos de la región, Carlos Arriola Tuni. HALLAZGO. Se trata de piedras de río distribuidas perfectamente en un área de dos metros de largo por 1.20 de ancho, que aparecieron tras el desborde en paralelo a la cuenca prehispánica por donde fluye el río Chicón. "Al hacer el diagnóstico de posibles daños por la inundación, nos dimos con la sorpresa de este hallazgo oculto por siglos que nos conduce directamente al nevado Chicón", explicó el funcionario. En ese trayecto, de 10 kilómetros, se encuentran las comunidades campesinas de San Isidro, Yanacona, Chichubamba y Chicón, que alberga al sitio arqueológico de Quespíhuanca, morada del inca Huayna Cápac. Este camino inca estuvo oculto, según estimó Arriola Tuni, alrededor de 500 años, a lo largo de los cuales habría soportado ocho desbordes de gran magnitud, el último en 1942. (Perú 21, 18/Expreso 11/La Primera 17/Correo 4/La República 20/El Peruano 27)

### **AERÓDROMO SERÁ MANEJADO POR CORPAC**

El ministro de Transportes, Enrique Cornejo, anunció ayer que el manejo operativo del aeródromo María Reiche de Nasca estará a cargo de la Corporación Peruana de Aeropuertos y Aviación Comercial (Corpac). Manifestó que se publicará un decreto supremo por el cual dicho terminal aéreo, desde donde parten los vuelos para apreciar las Líneas de Nasca, pasará de la categoría regional a la nacional. (Perú 21, 18)